



Auguste III



Stanislas Leczczinski

### La guerre de succession de Pologne (1733-1738)

La Pologne est un pays qui n'a pas de frontières naturelles, pas de bourgeoisie, pas d'unité de langue et pas d'unité religieuse. Le roi est élu, à l'unanimité, par la diète, formée de la Chambre du Sénat et de la Chambre des Nobles, ce qui affaiblit l'autorité du roi.

La Pologne ne compte que 24 000 soldats. Cette situation en fait une proie facile pour les états limitrophes.

1733, à la mort d'Auguste II, son fils, Auguste III et Stanislas 1er, ancien roi déchu, se disputent le trône.

Stanislas est soutenu par le roi de France, son gendre, par l'Espagne, la Sardaigne et la Bavière.

Auguste III, électeur de Saxe, est soutenu par la Russie, l'Autriche et le Saint-Empire.

La guerre se déroule en Pologne, en Rhénanie et en Italie.

Elle se termine en 1738 par le traité de Vienne.

Stanislas renonce à son trône et obtient, en échange et à titre viager les duchés de Lorraine et de Bar.

Don Carlos d'Espagne obtient la Sicile et Naples. Les Habsbourg reçoivent, en contrepartie les duchés de Parme et de Plaisance.

François de Lorraine, futur empereur, reçoit le grand-duché de Toscane, en lieu et place des duchés de Lorraine et de Bar.